

Sommaire de la revue de presse du 1er au 15 mars 2012

Toulouse et sa région

Gens du voyage : les aires de la discorde

Gramont /Gabardie. Les habitants de Gramont et Gabardie, au nord-est de Toulouse, ont découvert avec colère le projet de création d'une aire d'accueil et d'une aire de grand passage. [...] LA DEPECHE le 15/03/2012

Relogement des Roms de Bidegain : pourquoi ça coince ?

La situation des Roms du chantier Bidegain n'a pas avancé. Les réunions se multiplient mais le dossier s'avère complexe. [...] Par V.C.

REPUBLIQUE DES PYRENEES le 14 mars 2012

Les Roms suscitent de Vives tensions

Dans la cour, les enfants chahutent au milieu des gravats et palettes de bois, avec l'insouciance de leur âge. Les adultes, eux ont des mines plus graves. Samedi soir vers minuit, les 80 Roms qui squattent un ancien atelier le long du canal de Jonage, dans le quartier de la Rize à Vaulx-en-Velin, ont été la cible de jets de pierres. Une dizaine de personnes non identifiées s'en sont prises à la maison, cassant les vitres des bâtiments. [...] 20 MINUTES 14/03/2012

Le maire, non le préfet doit choisir le site de l'aire d'accueil / Info Locale (Somme)

Après 18 tentatives d'implantation d'une aire d'accueil, la commune de Doullens (Somme) espérait laissait la responsabilité de ce choix aux services de l'Etat afin d'être dans les délais donnant droit à une aide financière. Néanmoins, le pouvoir de substitution ne s'appliquant pas de manière systématique, l' élu peut espérer attendre 2014. A cette date sous réserve de l'agrément des instances européennes, il peut espérer des aides limitées dans le cadre la stratégie nationale en faveur des rroms et gens du voyage. [...] DEPECHEES TSIGANES 13 mars 2012

DOULLENS Aire des gens du voyage: la Ville sommée de s'exécuter

Pour le sous-préfet "il existe des terrains à Doullens qui ne sont pas grevés par des contraintes environnementales". Mais il ne dit pas lesquels. [...] LE COURRIER PICARD Mardi 13 Mars 2012

Refus d'obtempérer : Miguel Duquetnet condamné à deux ans de prison

Miguel Duquetnet, un gitan qui conduisait une voiture à bord de laquelle son cousin a été tué par balle à un barrage de gendarmerie en 2010, drame à l'origine d'une série de violences à Saint-Aignan (Loir-et-Cher), a été condamné mardi 13 mars à Blois à deux ans de prison. Il comparait pour refus d'obtempérer aggravé et conduite sans permis. [...] LEMONDE.FR avec AFP | 13.03.12 |

Coup de colère contre les gens du voyage - Arromanches-les-Bains

Confronté à la question des gens du voyage, le maire de Tracy-sur-Mer Michel de Floris a clairement exprimé son ras-le-bol face à cette situation récurrente. [...] OUEST France lundi 12 mars 2012

Vaulx-en-Velin : les Roms attaqués

Samedi soir, des pierres ont été lancées en direction du squat situé avenue Grandclément. Dans la nuit de dimanche à lundi, un véhicule Rom a été incendié. Et les tensions ne semblent pas près de retomber. [...] Par Fabien Fournier LYON CAPITALE le 12/03/2012

Cahors. Accumulation de déchets : polémique avec les gens du voyage chez les gens du voyage

Les déchets encombrants qui s'accumulent près de l'aire des gens du voyage, à Cahors, déclenchent la colère de riverains et passants. Ils font circuler une pétition.

Les abords du terrain de l'ancienne laiterie du Quercy, qui jouxtent la résidence d'Olt, sont pointés du doigt par des riverains et les 200 signataires d'une pétition, dénonçant la présence d'un tas d'immondices. LA DEPECHE le 10/03/2012 | Jean-Luc Garcia

Inquiétudes sur la préparation des grands passages

Alors que le mois de mars est déjà bien entamé, les premiers groupes de grands passages prennent la route. Mais, faute de concertations au niveau national, l'inquiétude règne du côté des associations qui organisent la grande majorité des 1 500 étapes qui se dérouleront de mai à l'automne dans un contexte juridique confus. [...] Par O. Berthelin LA GAZETTE DES COMMUNES le 08/03/2012

Contre une nouvelle aire d'accueil de gens du voyage - Ploubalay

Le nouveau schéma réalisé et validé par le conseil général d'Ille-et-Vilaine, relatif à la gestion des aires d'accueil de la communauté des gens du voyage, a été abordé lors du conseil municipal de mardi. [...] OUEST France jeudi 08 mars 2012

L'aire des gens du voyage attendue début 2013

Les travaux de terrassement et d'installation des réseaux viennent de démarrer sur la zone de Valframbert.

Normalement, une trentaine de places seront disponibles dans un an à Valframbert. La communauté urbaine ne sera plus alors hors la loi. [...] OUEST France Mercredi 07 mars 2012

Roms: les Hôpitaux de Paris déboutés

Le tribunal administratif de Melun a débouté l'Assistance publique-Hôpitaux de Paris (AP-HP) de sa demande d'évacuation d'un campement de Roms situé à Ivry-sur-Seine (Val-de-Marne) en bordure d'un hôpital, selon une décision consultée par l'AFP. [...] AFP le 06/03/2012

Les Roms minés par l'attente de l'expulsion

Ivry, hier. Cent cinquante Roms originaires de Roumanie vivent dans ce camp situé près de l'hôpital Charles-Foix depuis un an. L'Assistance publique - Hôpitaux de Paris revendique la propriété du terrain et réclame l'évacuation des familles. [...] LE PARISIEN Bérangère Lepetit | le 06.03.2012

Une aire d'accueil ouverte en septembre pour les gens du voyage

La dernière réunion du comité syndical dédié à la gestion de l'aire d'accueil des gens du voyage concernait le débat d'orientation budgétaire. Son président, Marc Montagné, a annoncé " Les travaux sont achevés depuis la fin janvier pour un projet d'ouverture en septembre. Il reste à établir la partie gestion selon que celle-ci est transférée à la communauté d'agglomération ou non". [...] La Dépêche du Midi le 05/03/2012

Premiers travaux pour l'aire d'accueil

Des sondages de terrain sont réalisés pour s'assurer de la qualité du sous-sol
Sauf improbable surprise surgie du sous-sol, on voit mal ce qui pourrait empêcher la mise en service, fin 2013, d'une aire d'accueil des gens du voyage à Cavaillon. [...] LA PROVENCE le lundi 05 mars 2012

Le schéma d'accueil des gens du voyage critiqué / Info locale (Bouche du Rhône)

Signé par le Conseil général et la préfecture des Bouches du Rhône, en janvier dernier la révision du schéma départemental d'accueil des gens du voyage est sévèrement critiquée par des membres de la commission départementale consultative. En cause la méthode, la localisation des terrains et les évacuations forcées dans des communes " hors la loi ". [...] DEPECHES TSIGANES 5 mars 2012

La Communauté de communes du Puget sur Argens s'oppose au schéma départemental d'accueil / Info locale Var

Selon Var matin du 2 mars, les élus de la communauté de communes du Puget sur Argens qui regroupe les communes du Puget et de Roquebrune ont émis un avis défavorable au schéma départemental d'accueil des gens du voyage et se plaignent de l'annonce par la préfecture d'étapes de groupes de grands passages dès le mois de mai prochain. [...] DEPECHES TSIGANES 5 mars 2012

Les raisons de la colère des élus - Saint-Lunaire

Réuni mercredi à Saint-Lunaire, le conseil de la communauté de communes de la Côte d'Emeraude (CCCE) a donné un avis défavorable au projet de révision du schéma départemental d'accueil des gens du voyage, élaboré par l'État et le conseil général. " Trop c'est trop ", disent les élus à l'unisson. [...] OUEST France samedi 03 mars 2012

BOURGOIN-JALLIEU (NORD-ISERE)

Des gens du voyage installés sur une piste réservée aux examens du permis

" Ça fait une semaine et demie qu'on est coincés. Malheureusement, j'ai des clients qui attendent ! " Pour Jérôme Courtial, gérant d'une auto-école à Saint-Quentin-Fallavier, la situation devient franchement compliquée. Il ne peut plus faire passer les épreuves de plateau du permis moto à ses clients. Car une communauté de gens du voyage s'est installée sur la piste réservée à ces tests, au Pont-Rouge, près de la déchetterie de Bourgoin-Jallieu. Une quarantaine de caravanes en tout. L'espace sert pour les épreuves du permis moto, mais aussi pour les poids lourds et le permis EB (remorque). [...] LE DAUPHINE 03/03/2012

Aire d'accueil des gens du voyage : l'ultimatum du maire de Quiévrechain

À la lecture de nos articles de jeudi, sur les difficultés auxquelles se heurte l'accueil ... des gens du voyage à Quiévrechain, le sang du maire, que l'on sait bouillant, n'a fait qu'un tour. Michel Lefebvre entend couper court à la valse hésitation esquissée entre sa commune et l'agglo. " Je ne renvoie pas la balle, je la garde. [...] La Voix du Nord - samedi 03.03.2012

Règlement de compte politique à travers une aire d'accueil

Nord : A Quiévrechain une association mobilise des habitants contre un projet d'aire d'accueil pour mettre le maire en difficulté. [...] DEPECHES TSIGANES 2 mars 2012

Le préfet d'Indre et Loire s'engage sur les grands passages

Les réponses aux demandes de stationnement faites par des associations organisatrices de grands passages commencent à parvenir aux responsables. Exemple de l'Indre et Loire. [...] DEPECHES TSIGANES 2 mars 2012

Aire d'accueil intercommunale des gens du voyage : sur un terrain d'entente

De l'aveu même du maire d'Halluin, les implantations d'aires d'accueil des gens du voyage " sont les dossiers les plus difficiles à gérer : souvent, il y a des peurs... " Est-ce parce qu'elle sera implantée en campagne, près du CVE ? Mais la future aire commune aux villes de Roncq et d'Halluin n'a fait l'objet d'aucune animosité, mercredi soir, lors de la réunion de concertation organisée au CCAD. [...] La Voix du Nord 02.03.2012

Lacroix-Falgarde. Un terrain d'entente pour les gens du voyage

Après quatre ans de démêlés administratifs à propos du terrain situé en zone inondables qu'ils occupaient en bordure d'Ariège, une solution définitive a été trouvée pour les gens du voyage de Lacroix-Falgarde. [...] LA DEPECHE le 02/03/2012

Aire d'accueil intercommunale des gens du voyage : sur un terrain d'entente

L'arrivée des gens du voyage rime souvent avec l'opposition virulente des futurs voisins. Mais pas à Halluin où le projet intercommunal, présenté en réunion publique mercredi soir, a fait l'unanimité. [...] La Voix du Nord - vendredi 02.03.2012

Versailles: Roms expulsés d'une caserne

La justice a ordonné aujourd'hui l'expulsion des quelque 80 Roms installés depuis le 20 février dans l'ancienne caserne Pion, située près du château de Versailles et de la résidence présidentielle de La Lanterne, a-t-on appris auprès de sources concordantes. [...] AFP le 01/03/2012